
  

Jahresbericht Handlungsfelder 2020 
Senatorin für Gesundheit, Frauen und Verbraucherschutz 

Kurzeinschätzung zur Zielerreichung:  
 
Bezeichnung der Maßnahme:    Lfd. Nr. S52 der Liste 
Ausbau der Drogenberatung am Hauptbahnhof 
 
Leitziel: 
 Verbesserung des Gesundheitszustands von Drogenkonsument*innen, Verbesserung der 
Vermittlung in weiterführende Hilfen, Konsumreduktion 
 (ungeregelte) Treffpunkte am Hauptbahnhof (z.B. Wartebereiche der BSAG) entlasten 
 
Projektziele: 
1. Minimierung der Auswirkung der offenen Drogenszene im öffentlichen Raum  
2. Verbesserung des gesundheitlichen Zustands von Drogenkonsument*innen 
3. Vermittlung von weiterführenden Hilfen, Beschäftigungsangeboten und Motivation zur 

Konsumreduktion 
Kennzahlen zur Messung der Zielerreichung : Einheit Planwert 

2020 
IST  

2020 
Zusätzlich erreichte Drogen-
konsument*innen/Monat 

Anzahl 200 224 

Zusätzliche Vermittlung weiterführender 
Hilfen/Monat 

Anzahl 20 nicht 
gesondert 

erhoben 
              
    

 

Meilensteinplanung 
Meilensteine Termin SOLL Termin IST 

Ausweitung der Öffnungszeiten des KBZ um 3 
Stunden täglich 

fortlaufend 2 Std. täglich + 
Streetworlk 

Beschäftigung einer med. Fachkraft fortlaufend fortlaufend 
Ausgabe von Lebensmitteln der Tafel fortlaufend ausgeweitet 
Etablierung eins Beschäftigungsprojektes  Coronabedingt 

nicht gestarteti 
Durchführung einer KISS-Gruppe  Coronabedingt 

nicht gestartet 
   

 

 
Sachstand zum Projektfortschritt:  

Die Corona-Pnademie hat das Projekt sehr beeinflusst. Das Projekt erwies sich als unbedingt 
notwendig zur Versorgung der Drogenszene am Hauptbahnhof. Da der Aufenthalt im Kontakt- und 
Beratungszentrum wegen der Corona bedingten Abstands- und Hygiene-Regelungen sehr begrenzt 
werden musste, wurden die Ressourcen für das Beschäftigungsprojekt und die KISS-Gruppe, die beide 
nicht stattfinden konnten, in verstärktes Streetwork umgesetzt, um so mehr Personen erreichen zu 
können. Ebenso wurde auf eine Stunde Öffnungszeit in Streetwork umgewandelt. So konnten viele 
Drogenabhänige erreicht werden. Die Nachfrage nach Lebensmitteln der Tafel sehr hoch. Die   

 


